



Conseil économique et social

Distr. générale
30 mai 2018
Français
Original : anglais

Session de 2018

28 juillet 2017-27 juillet 2018

Point 5 de l'ordre du jour

Débat de haut niveau

Déclaration présentée par Roshd Foundation, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

« Du niveau mondial au niveau local : appuyer l'édification de sociétés viables et résilientes en milieu urbain et rural »

La réalisation du développement durable dans les sociétés humaines exige la participation de tous les peuples du monde. Les organisations non gouvernementales, les gouvernements et le système des Nations Unies devraient œuvrer de concert à la recherche de stratégies et de plans d'action appropriés et réalisables afin d'édifier une société humaine résiliente. Les objectifs de développement durable qui ont été adoptés par l'Assemblée générale des Nations Unies en 2015 en sont un bon exemple.

La première étape de l'édification d'une société viable consiste sans aucun doute à prendre en compte les moyens et le potentiel dont chaque collectivité dispose pour se préparer à un avenir plus radieux. En fait, donner aux populations autochtones la possibilité de participer aux décisions et à la gestion des affaires locales crée une certaine souplesse dans ce type de société. Qui plus est, la viabilité passe par la formation continue et l'amélioration des technologies.

Aussi le développement de nouvelles technologies et de l'accès à Internet devraient-ils être considérés comme des critères importants dans l'avènement d'une société viable. Les ONG, les gouvernements et le système des Nations Unies devraient donner des informations sur la façon de transférer de nouveaux savoirs et des méthodes pratiques telles que les systèmes modernes d'irrigation agricole, ou proposer une structure à cet effet, en particulier dans les régions défavorisées. La technologie peut aider chacun à acquérir de nouvelles compétences utiles dans son travail, ce qui permet à la fois de réduire les coûts et d'augmenter la production.

Par ailleurs, l'éducation en ligne contribue efficacement au développement durable dans les régions défavorisées, puisqu'elle offre aux ONG et aux pouvoirs publics la possibilité de dépasser les contraintes administratives et bureaucratiques afin d'assurer l'éducation pour tous. Les bienfaits de la technologie ont été démontrés avec la mise en ligne, par Roshd Charity, de cours destinés à des collégiennes et à des lycéennes des villages défavorisés de la province du Sistan-Baloutchistan (Iran). Roshd Foundation vise également à régler les problèmes sociaux et la pauvreté en favorisant la création et la préservation des entreprises autochtones et locales. Par exemple, Roshd Foundation organise des ateliers de couture et d'artisanat à l'intention des femmes qui vivent dans les régions défavorisées.

En outre, divers pays qui ont à cœur de préserver les valeurs historiques, culturelles et traditionnelles de leur société peuvent interagir avec d'autres communautés. Ainsi, l'industrie du tourisme, qui contribue dans une large mesure à mieux faire prendre conscience du potentiel des sociétés, offre l'occasion aux touristes et à la population locale de découvrir d'autres cultures, ce qui favorise une meilleure compréhension des choses. Le secteur du tourisme présente le grand avantage de générer des revenus et de créer des emplois durables. Dans bien des endroits, le tourisme est le seul secteur sur lequel reposent la croissance économique et le développement de l'éducation.

S'agissant de l'objectif de développement durable n° 17, l'Organisation des Nations Unies a mis fortement l'accent sur le Partenariat mondial pour le développement durable. Cela étant, les manifestations locales organisées conjointement par les gouvernements et l'Organisation des Nations Unies devraient faire davantage intervenir les communautés locales. Par ailleurs, il semble nécessaire

de mettre en place, à titre complémentaire, un système interactif en ligne qui permette d'accroître la participation des ONG dans le monde entier.

Enfin, il est possible d'édifier des sociétés viables et résilientes tant dans les villes que dans les campagnes, en assurant une communication en ligne sur le plan de l'éducation et en réalisant des projets communs de par le monde.
